

日毎に寒さが加わり、秋の深まりを感じさせられます。運動会、教育実習と大きな行事を経て、暦はもう11月です。行事の中でもいろいろな表情を見せる子ども達ですが、運動会の取り組みから、小学部の子ども達の姿を振り返ってみました。運動会は、子ども達の頑張りや成長がみられる貴重な機会です。しかしながら、しんどさを目の当たりにすることもよくあります。勝つことや1番にこだわりのある子どもにとっての徒競走、また、人に見られることに抵抗のある子どもにとってのダンスでは「視線が飛んでくる」と表現した子どももいました。その時に自分ができることを精一杯がんばったという経験を積ませてあげたい、という思いでいつも支援を考えています。それでも、それぞれの気持ちに寄り添う支援が適切にできたかと、深く反省することもあります。そんな中、高学年になったA君が人前に立つことに抵抗のあるB君に「ぼくも低学年の時、ダンスが苦手だったんだよ・・・。」と声をかける姿を見かけました。教師のどんな励ましより、この共感が胸に響いたことと思います。また、運動会は中学部、高等部生徒の格好いい姿も直接見られる機会です。タンブリングをまねてやってみるなど、お兄さん、お姉さんを憧れの目で見つめています。運動会実行委員を務めた高等部生徒の活躍は、自分たちが高校生になった時に、そのような姿になることを目指してがんばってくれることと期待しています。

ところで、小学部ではここ数年、不定期にはありますが、高等部生徒との交流を積極的におこなっています。高等部生徒が絵本の読み聞かせをしたり、節分には趣向を凝らした鬼に扮して小学部の子ども達を楽しませたりしてくれています。先月には低学年児童との合同調理実習を行いました。不器用ながらも誠実に一生懸命に関わろうとする姿に、小学部の子ども達も普段と違った集中力で応えていました。また、高等部生徒はこの交流を通して、相手のことを考えて行動しようしたり、優しい言葉遣いをしようとしたりするなど、年下の子ども達によい見本になるような振る舞いが、交流の後も続いていると聞いています。

本校は全校児童生徒60余人の小さな集団ですが、年齢、学部を越えたこのような素敵につながりを大切にこれからも子どもたちの学び合いを支援していけたらと考えています。

小学部主事 西出 雅美

◆保護者へのお知らせ

- ・4日(金)に小中学部の授業参観を予定しております。
- ・高等部の授業参観は現場実習先での参観となります。日時は後日担任よりお知らせします。
- ・4日(金)に保護者研修会を予定しています。『子どもの身体と心の成長発達一性のこと、きちんと知りたい、伝えたい』をテーマに紀北分院のお医者さんがお話して下さいます。

◆11月の行事予定

1日(火) 教育実習最終日 (育) 広報部会	14日(月) 小中集会 小中交流給食
2日(水) 月曜日の時間割 避難訓練	15日(火) (育) 広報部会
4日(金) 学校開放日 漢字能力検定 参観日(小・中) 保護者研修会	(育) ボウリング大会実行委員会
6日(日) 同窓会遠足	17日(木) 修学旅行(小)(~18日)
7日(月) 現場実習通勤練習・挨拶(~8日) (育) 役員会	24日(木) 美里中交流 現場実習事後学習(24~25日)
9日(水) 後期現場実習(高)(~22日)	28日(月) 漢字の博士試験



◆11月の保健行事

体重測定・・・1日(火) 高等部Fコース、2日(水) 高等部Sコース、4日(金) 小中学部
ブラッシング指導・・・11日(金) 小学部、25日(金) 小学部、中学部
歯科検診・・・30日(水)